

Leopoldo Castedo: 000187343 (88K9542)

Historiador sale en defensa de Pehuenches

El historiador Leopoldo Castedo formuló una interesante defensa del pueblo mapuche y muy en particular por la situación que afecta a las familias pehuenches que están a la espera de ser desalojadas de sus tierras en Temuco.

Castedo hizo declaraciones en ese sentido la noche del lunes, tras intervenir en la Sala Schaeffer en la inauguración de la Escuela de Invierno organizada por la Municipalidad y la Universidad de la República.

Dicha Escuela de Invierno incluirá una serie de actividades de capacitación y perfeccionamiento docente, mientras durante las vacaciones escolares.

El historiador hizo el alcance en el inicio de su intervención acerca de la conquista de América por

los españoles, vista desde la óptica de los aborigenes, en lo que llamó "el reverso de la conquista", dando a conocer por un lado las aberraciones cometidas por el conquistador contra los naturales, y el aporte cultural innegable que hicieron en el continente, por el otro.

Al término de su intervención fue abordado por La Discusión en relación al tema de los pehuenches y manifestó no conocer las razones por las cuales quienes se dicen ser dueños de esas tierras en litigio los quieran echar.

No sé, dijo, si cuando esto se publique ya los habrán echado, pero lo que no me cabe en la cabeza es que por procedimientos legaléyicos muy antiguos algunos se hayan apoderado de tierras que no les corresponden".

Agregó Castedo que esas tierras son las de pehuenches; y esa cultura se merece un respeto que no se le otorga.

La situación es bastante injusta, y además ellos no le hacen mal a nadie, se comen sus pibones, y evitan que las maravillosas araucarias -monumentos de la naturaleza- sean convertidas en astillas para los japoneses, señaló el intelectual.

En Puerto Montt, donde estuvo hace poco, me quedé horrorizado frente a las montañas de chips que están destinados a Japón, enfatizó Castedo.

Por otro lado, consultado sobre la situación cultural y social que está provocando la forestación en tierras tradicionalmente agrícolas, por ejemplo, dijo que lamentablemente se ha producido un desequilibrio tremendo entre lo que ha sido la tradición histórica chilena y el humanismo y la técnica.

Ahora hay avaricia y voracidad que van en directo perjuicio de los bienes nacionales y de la seguridad nacional, que extraña en su riqueza ecológica y no en la explotación a mansalva de la misma.



HISTORIADOR.- Leopoldo Castedo, el afamado historiador, durante su disertación de la noche del lunes en la Sala Schaeffer. Levantó la voz en defensa de los pehuenches.

9. 6. 1991
La Discusión, Chillán, 18. VII. 1991

Historiador sale en defensa de Pehuenches [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historiador sale en defensa de Pehuenches [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)